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枚方市新庁舎整備基本構想 あったらいいなこんな庁舎 

市民ワークショップだより 
第○1 号 

 

開催：2018 年 4 月 21 日（土） 

時間：10 時～12 時 

場所：市役所別館第 4 委員会室 

参加者数：17 名（市民） 

 

● １第 回ワークショップの目的 
『現庁舎の現状と問題点 確を明 にし、 

  求 抽新庁舎に められる課題を 出する。』 

 

１．《開会》  

 はじめに市長からの挨拶後、ファシリテーターか

ら、ワークショップの目的や全体プログラムなどを説

明しました。 

2．《情報の共有》  

 ワークショップ開催の背景となる、「枚方市駅周

辺再整備ビジョン」、「枚方市新庁舎整備基本構

想」、「現庁舎の現状と課題」「アンケート調査

（2018 年 3 月に実施）」の概要の説明の後、「ワー

クショップの進め方」としてルールなどを共有しまし

た。 

 

↑市長の挨拶の様子 

 

↑市長との集合写真 

３．《グループ討議》  

良 悪「現庁舎の い点、 い点」 

 ３つの班にはそれぞれにテーブルファシリテータ

ーがつき、自由なグループ討議のサポートを心心

けました。 

 まず、自己紹介で「意外な一面」を話すというア

イスブレークを行い、場の雰囲気をやわらげた後、

テーマである「現庁舎の課題」について「ふせん

紙」に書き出していきました。 

 書かれた意見をもとに、皆で自由に意見を述べ

ながら、共通する内容ごとに、模造紙に貼って整理

していきました。 

 

 

↑グループ討議の様子 

参考資料 ２ 
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４．《グループ発表》  

 各班の発表者が順番にそれぞれでどのような話

が出たのか発表しました。 

 

●主な意見（※抜粋） 

 ≫現庁舎 良い点  

・駅から近い ・行政拠点が集約 

・緑豊か ・職員の対応やサービス 

 

 ≫現庁舎 悪い点  

・分散（窓口・機能） ・プライバシー不足 

・狭い ・暗い ・汚い ・わかりづらい 

・子供・高齢者・体の不自由な方への配慮  

・市役所のイメージ 

 ≫現庁舎 改善すべき機能  

・傍聴席 ・図書室 ・駐車場 

・案内表示（サイン） ・休日夜間時間外利用 

 

 ≫その他要望  

・庁内ツアー ・他市の事例 
 

 

↑１班の発表の様子 

 

↑２班の発表の様子 

 

↑３班の発表の様子 

５．《討議まとめ》  

 さいごに全体としてどのような意見だったかを振

り返り、整理しました。各班の意見・問題意識は同

様で、共通するキーワードが見えました。 

次回は参加者から出された課題を新庁舎で解

決するためにどうしたらいいのか、アイディアや機能

について考えることになります。 

 

↑総括の様子 
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1．《庁内ウォークスルー》  

デ べëかせではゐｱ侯カダ蒋ﾐボ功聞傘稗組告ﾓ稗

旺ム泊旺ﾓ銑ビ黍ﾋ虻ゾボ汲組告ﾓ室顎ビ鰯通ｼカ

ｼﾄポヲ追エ虎йンデ

2．《前回の振り返り・情報の共有》

デ 蒋虻ﾓべëかせではゐﾓ勺ゾ縛ゾボﾎﾓズｫﾏ阿星

ｱｧﾈﾄｰボﾂｼﾋ政つ虻ム政づ虻ﾌﾔﾂﾓ阿星ビ談

カｭボ尺組告ﾓい卸稗板腫ぅﾍい夏亭ぅビ愚ｭボ功埠

ｱ尺組告ﾐ絵ガダ板凝述ビカﾍガダﾍｩｫ複呑ビ

鰯通ｼカｼﾄポデ

カﾄボ組告春鴇ﾌ少種ｾダ箕江構蜜ﾏﾎﾓ似扱

ビ隅ｩボ七蛤ビ核片ｼカｼﾄポデ

╄組挑ゃっëかたびëﾌﾓ黍胤ﾓ呆光

╄虎й甑際勲国寂

３．《グループ討議》  

デ づﾉﾓ梼ﾐﾔ蒋虻置呆ﾂヂﾃヂﾐへëんびわぁせ

ぱへëにëｱﾉｲボ丑都ﾏ檀臥ﾓしげëまビ邪韻ｶ

カｼﾄポデ
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ﾍﾐきびëゐ廃ｶｼボ春膨ｼﾋｩｲカｼﾄポデ

╄きびëゐ檀臥ﾓ呆光
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４．《グループ発表》  

デ 磯梼ﾓ都内甑ｱ皿筒ﾐﾎﾓズｫﾏえëべëみｱ

窄ﾄﾓｰボﾎﾓズｫﾏエ黍ｱｧﾈﾄﾓｰビ都内ｼカ

ｼﾄポデ

５．《討議まとめ》  

デ 磯梼ｰゼ窄ｺヂﾄえëべëみビ勺ゾ縛ゾボ春膨ｼ

ﾋ際丙ｼﾋｩｴﾍボ核荘熊ｱ汲ヂボい卸稗板腫ぅﾍｼ

ﾋカﾍガゼヂダギﾓｱ黍ｭﾋｲカｼﾄポデ

稿虻ﾔボ蜘ｲ窄ｺヂﾄい卸稗板腫ぅビ尺組告ﾌ合

汲ｾダﾄガﾓ磯夏亭ﾐﾉｩﾋボエ黍ゲぃぇほぅぃビ

窄ｼﾏｱゼ愚ｭボカﾍガﾋｩｴｸﾍﾐﾏゾカｾポデ

╄っ梼ﾓ都内ﾓ呆光

╄つ梼ﾓ都内ﾓ呆光

╄心窺ﾓ呆光 ╄づ梼ﾓ都内ﾓ呆光

デ
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枚方市新庁舎整備基本構想 あったらいいなこんな庁舎 

市民ワークショップだより 

第③号 

 

開催：2018 年 5 月 26 日（土） 

時間：10 時～12 時 

場所：市役所別館特別会議室 

参加者数：15 名（市民） 

 

●第３ 回ワークショップの目的 

『 新庁舎に求める機能を考える。 機能を整理し てま と める 。 』  

 

1．《前回の振り返り》 

前回のワークショップでど のよ う な「 キーワード 」 が導き出さ れたか、 そ し てキーワード を整理し てま と

めあげた 「 ５ つの基本方針」 を提示し 、 皆様に確認し ていただき ま し た。 第３ 回では、 基本方針を踏ま

え 、 １ ０ 項目の庁舎機能について 、 そ れぞれの機能がど のよ う なものである べき かを考え、 整理する と

いう 目標を共有し ま し た。  

 

2．《グループ討議》  

「 ど のよ う な機能であればよいかを考える。 」  

 ３ つの班には前回同様それぞれにテーブ ルフ

ァ シリ テータ ーがつき 、 活発な討議のサポート

を心掛けま し た。  

 窓口機能、 執務機能など 、 各機能がど う ある

べき か、 参加者の考えを 「 ふせん紙」 に書いて

いただき 、 模造紙に貼っ て整理し ながら 、 理由

や意見、 ア イ ディ ア を出し 合いま し た。  

↑グループ討議の様子 

  

５つの基本方針 

 

 

 

 

 

(1)市民に開かれ親しみやすい庁舎 

(2)社会環境の変化に対応できる効率的・経済的な庁舎 

(3)環境にやさしい省エネルギーな庁舎 

(4)市民の安全・安心を支える庁舎 

(5)まちづくりに寄与する庁舎 
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４．《グループ発表》  

 各班の発表者が順番にど のよ う に 「 機能」

を整理し たのか、 ど のよ う な意見があっ て 、

ど う 考えたのかを発表し ていき ま し た。  

 

 

 

 

↓各班の発表の様子 

５．《討議まとめ》  

 各班から 出さ れた 「 機能」 を集約する と 、 共通項も

多く あり ながら も 、 班ご と の視点もあり 、 重要視さ れ

る 「 機能」 が見えてき ま し た。 ワークショップのま と め

と し ては、 市民が求める新庁舎の「基本方針」と それを

踏まえた「 機能」 の方向性を示すこ と ができ ま し た。

なお、 駅前の窓口機能について、 駅前はア クセスも良

く 、 窓口での手続きなど のサービ ス の内容を充実し て

ほし い、 と いっ た意見もあり ま し た。  

 

 新庁舎の機能   ※主な意見 

機能 １班 ２班 ３班 

窓口 使いやすい、便利な窓口、 

ワンストップ、待ち時間短く 

わかりやすい 

やさしい 

わかりやすい 

ワンストップ 

執務 快適、 

職員が仕事をしやすく 

仕事しやすい環境 

まとまったスペース、可変性 

行政をスリム化（事務効率化） 

部署をわかりやすく 

議会 広く市民に開かれた、 

多目的に利用できる、情報発信 

内容をオープンに、議員のため(効

率的に)、適切な規模で 

親しみやすく開かれた 

(情報発信) 

防災 災害対策室、 

備蓄 

災害対策本部、その連携、防災広

場、備蓄、防災マニュアル整備 

避難施設の充実 

ヘリポートの整備 

交流 楽しい場所、エントランスホール

を独立して、情報発信拠点 

市民・行政の交流 

(スペース開放、民間利用) 

文化的交流、情報発信 

憩いの場 

環境 自然エネルギーの活用（太陽光・

雨水利用）、庁内に緑を 

地球にやさしい、シックハウス、

花と緑を大切に、周辺との調和 

省エネルギー 

附帯 レストラン、喫茶、ＡＴＭ、 

図書館、展示スペース 

多様性を重視、 

子どもたちのために 

IT、wifi、ＰＣ設備 

交通 周辺施設への移動経路、 

駐車場の利用、バス停 

駅から安全にアクセス、 

待ち時間なく利用できる駐車場 

歩道整備 

地下駐車場、バス停 

共通 わかりやすくシンプルな動線、バ

リアフリー、市民の見学コース 

わかりやすいサイン、誰でも使い

やすく、スペースの利用、コスト 

アクセスしやすい環境（バリアフ

リー、子ども連れの方への配慮） 

特有 枚方らしい庁舎 

情報発信 

印象に残る、枚方らしい庁舎、 

枚方の歴史の展示 

枚方市のシンボルとなる庁舎、 

民間の意見を取り入れる 
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6．《参加者の感想》全 3 回を通し ての、 参加者の満足度や感想（ 抜粋）  

 

 

 

・ いい経験と なり ま し た。 10 年後を楽し みに長生

き し ます。 頑張っ て枚方市のシン ボルと なる庁舎

完成を祈り ま す。 あり がと う ございま し た。  

 

・ 3 回の話し合いで、 多く の市民と 枚方にふさ わし

い市役所がど んなものか、 おおま かには出さ れた

と 思います。 いい市民ワークショップでし た。  

 

・ 沢山意見が出ていま す。 最後の全体発表では１ 時

間以上の議論を ５ ～６ 分で話し ている ので、 漏れ

がある はずです。 フ セン で集ま っ た元の意見を し

っ かり 拾っ て頂き たいと 思います。  

7．《今後の取組み》ワークショップの意見を踏ま えた今後の取り 組み  

今回のワークショップでは、 「 枚方市新庁舎整備基本構想」 の策定に向けて市民のみなさ まの声をお聞

きするため、 公募で参加を募り ま し た。 非常に積極的な方々に参加いただき 、 た く さ んの前向きな意見

が出さ れ、 新庁舎への期待の高さ がひし ひし と 感じ ら れま し た。 集約し てま と めていく 中で漏れてし ま

っ たご意見についても 、 市民のみなさ まの視点と し て大変貴重である と 認識し ています。 各回のご意見

を 「 ワークショップ報告書」 と し て取り ま と めていき ま す。  

枚方市ではワークショップで集約さ れた意見を踏まえた、 「 あっ たら いいなこ んな庁舎」 の実現に向け

て、 平成 3 0 年度中に基本構想を策定し ていき ます。  

 

↑参加者集合写真 

参加いただき ま し た皆さ ま に心から 御礼申し上げます。  

 

76% 

0% 

6% 

18% 

参加者の満足度 

十分に言えた 

あまり言えなかった 

どちらともいえない 

回答なし 


